



DAILY REVIEW

18 / 02 / 2025



J O Y E U S E S F Ê T E S

CAP SUR **2025**

EMERALD SECURITIES SERVICES TOUJOURS A VOS COTES
POUR UNE ANNEE ENCORE PLUS RICHE EN BELLES
OPPORTUNITES !

MERIDIAM ET IMAAD VISENT LE 3^E PONT SUR LE WOURI ET LA VOIE DE CONTOURNEMENT DE DOUALA **(410 MILLIARDS DE FCFA)**



CAMEROUN

« Le fonds français Meridiam, spécialisé dans le développement, le financement et la gestion de projets d'infrastructures publiques à long terme, s'intéresse au projet de voie de contournement de 47 km en gestation à Douala, capitale économique du Cameroun. Selon des informations d'Investir au Cameroun, la Communauté Urbaine de Douala (CUD), maître d'ouvrage, a signé un accord de confidentialité avec Meridiam depuis le 14 juillet 2023 dans le cadre de ce projet évalué à 410 milliards FCFA d'investissements.

D'autres partenaires financiers manifestent également leur intérêt. Parmi eux, le groupe Imaad, une banque d'affaires spécialisée dans la mobilisation et la gestion de fonds d'investissement. La stratégie adoptée par la CUD repose sur l'implication de partenaires capables de lever des financements auprès d'investisseurs émiratis et locaux déjà identifiés. D'après des sources autorisées, l'option retenue est un financement concessionnel sur 15 à 18 ans. Des discussions sont en cours entre ces investisseurs, l'État du Cameroun et la CUD pour finaliser la structuration financière, les mesures d'accompagnement et les modalités spécifiques du projet.

En juillet 2019, le gouvernement camerounais, par l'intermédiaire du Ministère des Travaux publics, a réalisé des études d'aménagement pour la voie de contournement de Douala, incluant la construction d'un troisième pont sur le fleuve Wouri. Ce projet ambitieux s'inscrit dans le Plan d'urgence de la ville, élaboré en mars 2022, et cadre avec les objectifs de la Stratégie Nationale de Développement 2030 (SND30). »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/travaux-publics/1802-21664-meridiam-et-imaad-visent-le-3-pont-sur-le-wouri-et-la-voie-de-contournement-de-douala-410-milliards-fcfa>

GABON : LE DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR MINIER AU MENU DES DISCUSSIONS ENTRE L'ANPI ET LA DFC

Page 02

DONALD TRUMP ACCÈLÈRE LA RECOMPOSITION DU COMMERCE MONDIAL

Page 02

LE GRAND DÉCROCHAGE DE L'INDUSTRIE FRANÇAISE

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHES

Page 03 / 04 / 05

CALENDRIER PREVISIONNEL 1er TRIMESTRE 2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun ● info@ess-capital.com ● +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritiesservices.com



GABON : LE DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR MINIER AU MENU DES DISCUSSIONS ENTRE L'ANPI ET LA DFC

GABON

« Ce vendredi 14 février 2025, le Directeur Général de l'Agence Nationale de Promotion des Investissements (ANPI-Gabon) Ghislain Moandza Mboma a échangé avec une délégation de la US International Development Finance Corporation (DFC). Occasion pour les deux entités d'explorer les domaines de collaboration et qui marque un tournant supplémentaire dans le renforcement de la coopération économique entre le Gabon et les Etats-Unis.

La DFC, agence américaine de financement du développement, joue un rôle clé dans le soutien à la croissance économique des pays en développement, offrant des prêts, garanties et investissements en capital dans des secteurs stratégiques tels que les infrastructures, l'énergie, et la santé. L'une des priorités de cette mission était de valider l'avancement des projets d'exploitation de potasse dans la région de la Basse-Banio, dans la province de la Nyanga. Au cours de cette rencontre, Ghislain Moandza Mboma a salué l'intérêt de la DFC pour ce projet, qui figure parmi les initiatives prioritaires du gouvernement gabonais et qui pourrait générer de nombreux emplois. Il a encouragé un closing financier rapide pour permettre un démarrage des activités durant le second semestre de l'année en cours. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/gabon-le-developpement-du-secteur-minier-au-menu-des-discussions-entre-lanpi-et-la-dfc/>



DONALD TRUMP ACCÉLÈRE LA RECOMPOSITION DU COMMERCE MONDIAL

USA

« Avec son décret instaurant des droits de douane réciproques, d'ici aux six prochains mois, le président américain réduit en cendres tous les traités de libre-échange longuement négociés avec des pays comme la Corée du Sud, le Mexique ou le Canada.

L'annonce par le président américain, Donald Trump, jeudi 13 février, de la mise en place de droits de douane réciproques, d'ici aux six prochains mois, a sidéré les partenaires des Etats-Unis tout en détruisant la fragile architecture des échanges internationaux bâtie sur les règles de l'Organisation mondiale du commerce (OMC). Elle est aussi un casse-tête. Les douanes américaines gèrent 13 000 tarifs différents pour chacun de leurs 200 pays partenaires, ce qui signifie qu'elles vont devoir passer en revue près de 2,6 millions de droits de douane... au moment même où Elon Musk veut purger l'administration de ses fonctionnaires. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/economie/article/2025/02/17/donald-trump-accelere-la-recomposition-du-commerce-mondial_6550245_3234.html



LE GRAND DÉCROCHAGE DE L'INDUSTRIE FRANÇAISE

FRANCE

« Bien sûr, il y a les milliards d'euros de l'intelligence artificielle (IA)... Le président de la République, Emmanuel Macron, s'est félicité, le 9 février, des investissements privés à venir en France dans le domaine, d'un montant record de 109 milliards d'euros, à la veille du Sommet de Paris pour l'IA. Des data centers géants, financés par des fonds privés majoritairement étrangers (émirat, canadiens, américains, notamment) et censés incarner, selon l'Elysée, les « usines de demain » sur le sol national. Mais, dans le même temps, les usines d'hier et d'aujourd'hui, elles, sont à la peine.

Métallurgie, automobile, chimie... la vieille industrie française souffre. La relance qui avait suivi la crise liée à la pandémie de Covid-19 est bel et bien terminée, et, depuis 2024, l'Hexagone renoue avec la peur de la désindustrialisation. Le ministre délégué à l'Industrie, Marc Ferracci, concède une situation « contrastée » et « un ralentissement ». « Le printemps industriel de 2021-2022 est terminé et l'été qui devait suivre n'a pas eu lieu », tranche davantage Olivier Lluansi, expert en politique industrielle. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/economie/article/2025/02/17/en-france-le-grand-decrochage-de-l-industrie_6550246_3234.html



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 924,14 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction n'a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 431 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	19/02/2025	19/02/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	8 000,0	100,0	90,83	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	1 428,571	100,0	2,11	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000,0	100,0	6,23	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000,0	100,0	4,93	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	8 000,0	100,0	152,05	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000,0	100,0	85,48	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	6 000,0	100,0	45,69	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,7	95,0	382,42	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	9 800,0	98,0	460,62	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	69,45	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	384,55	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	397,81	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	447,53	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	9 900,0	99,0	480,68	0	0	0
EOG 6% - 21/26	4 975,0	99,5	214,52	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	569,04	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	546,10	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	431,37	0	0	0

Actions	17/02/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	43 499	0	0	0
SEMC	46 000	0	0	0
SAFACAM	26 500	0	0	0
SGC-RE	21 500	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0

CEMAC

CALENDRIER PREVISIONNEL 1er TRIMESTRE 2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES DE VALEUR
CONGO	BTA-26 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	25 000 000 000	13/02/2025	20/02/2025
CONGO	BTA-13 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	20/02/2025	27/02/2025
CONGO	BTA-52 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	25 000 000 000	20/02/2025	27/02/2025
CONGO	OTA 3 ans		EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	13/02/2025	20/02/2025

INTERNATIONAL

Après avoir gagné jusqu'à 0,6 % au cours de la matinée, le CAC40 termine la séance avec une hausse plus modérée de 0,18 %, à 8178 points, marquant ainsi une cinquième séance consécutive de progression, avec un gain hebdomadaire proche de 2,5 %.

L'indice parisien a été principalement soutenu par Teleperformance (+2,7 %), Kering (+2 %) et URW (+1,8 %). Cependant, l'élan de Kering s'est atténué : le groupe de luxe a clôturé la séance avec un gain de 0,8 %, loin de ses +5 % à l'ouverture. Outre-Atlantique, Wall Street est également en hausse avec +0,1 % pour le S&P500 et le Nasdaq, et +0,8 % pour le Dow Jones.

Les places européennes reprennent leur souffle après une série impressionnante de records depuis le 16 janvier : l'Euro-Stoxx50 a atteint un nouveau record absolu à 5 520 points, mais se replie actuellement de -0,3 %, sous les 5 500 points (gain hebdomadaire de +3,4 %). Les investisseurs continuent d'espérer une résolution prochaine du conflit ukrainien, alors que Donald Trump a évoqué jeudi sur son réseau social Truth des "super discussions" avec la Russie et l'Ukraine.

Ces espoirs compensent largement l'annonce par le président américain de droits de douane "réciproques" sur l'acier et l'aluminium, comme il l'avait promis en début de semaine. En réalité, ces mesures n'entreront pas en vigueur avant le mois d'avril, offrant ainsi un certain soulagement aux marchés et ouvrant la voie à de potentielles négociations d'ici là. "Encore une fois, il semble que Trump aboie plus qu'il ne mord en matière de commerce - puisque ses droits de douane réciproques ne seront pas appliqués avant un certain temps - le président ayant même reconnu que 'beaucoup' des droits de douane américains étaient susceptibles de rester inchangés", a observé Michael Brown, stratège chez Pepperstone.

Indices	14/02/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	8 178,54	8 212,64	8 155,45	0,18%
 S&P 500	6 114,63	6 127,47	6 107,62	0,00%
 DOW JONES	44 711,43	44 711,43	44 711,43	+0,77%
 NASDAQ Composite	20 026,77	20 045,76	19 932,15	0,41%
 DAX	22 482,50	22 609,97	22 467,37	-0,57%
 FTSE 100	8 732,46	8 767,73	8 717,54	-0,37%
 Nikkei 225	39 149,43	39 543,93	39 133,94	-0,79%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 346,72	3 349,08	3 322,53	0,43%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Le cours de l'or (XAU/USD) maintient une trajectoire ascendante en cette fin de semaine, soutenu par les inquiétudes croissantes autour des nouvelles mesures tarifaires de Donald Trump. Les marchés réagissent à l'annonce d'une stratégie visant à instaurer des tarifs réciproques contre les pays imposant des droits de douane sur les produits américains. Cette politique pourrait accentuer les tensions commerciales et renforcer la demande pour l'or, traditionnellement perçu comme une valeur refuge. Sur le plan technique, l'or conserve une tendance haussière solide. Le cours évolue au-dessus de la moyenne mobile exponentielle (EMA) à 100 jours, un signal encourageant pour les investisseurs. Toutefois, l'indice de force relative (RSI) dépasse le seuil de 70, indiquant une situation de surachat qui pourrait engendrer des prises de bénéfices à court terme.

Le prix du pétrole brut Brent est resté juste en dessous de 75 dollars le baril lundi, les investisseurs surveillant les progrès d'un éventuel accord de paix entre la Russie et l'Ukraine, qui pourrait alléger les sanctions et augmenter l'offre de pétrole. Le président américain Donald Trump a déclaré qu'il pourrait bientôt rencontrer le président russe Vladimir Poutine pour discuter de la fin de la guerre, avec des pourparlers initiaux entre les États-Unis et la Russie prévus cette semaine en Arabie Saoudite. Si les négociations aboutissent, davantage de pétrole russe pourrait entrer sur les marchés mondiaux, augmentant ainsi l'offre. De plus, la région du Kurdistan en Irak a signalé que ses exportations de pétrole pourraient reprendre le mois prochain. Cependant, les prix du pétrole sont freinés par les craintes d'une guerre commerciale mondiale, alors que Trump a ordonné aux responsables d'examiner les éventuels tarifs de rétorsion sur les pays imposant des droits de douane sur les produits américains. Le Brent a augmenté de 0,50 USD/baril ou 0,67 % depuis le début de 2025, selon les transactions sur un contrat pour différence (CFD) qui suit le marché de référence pour cette matière première. Historiquement, le pétrole brut Brent a atteint un sommet historique de 147,50 dollars en juillet 2008.

Les contrats à terme sur le blé ont grimpé à 6,0 dollars par boisseau, leur niveau le plus élevé depuis le 10 octobre, en raison de fortes exportations et de risques liés aux conditions météorologiques. Le dernier rapport du USDA sur les ventes à l'exportation de céréales a montré que les ventes de blé ont augmenté de 45 % par rapport à la moyenne des quatre semaines précédentes, atteignant 569 600 tonnes pour la semaine se terminant le 6 février, grâce à la demande du Mexique, de la Corée du Sud, des Philippines, de la Thaïlande et du Japon. Dans une mise à jour distincte, le USDA a abaissé de manière inattendue les stocks de fin nationaux pour 2024/25 de 4 millions de boisseaux à 794 millions, tandis que les stocks mondiaux ont chuté de 1,3 million de tonnes à 257,6 millions, principalement en raison de révisions à la baisse pour la Chine.

Le blé a augmenté de 50,06 cents US/BU ou 9,08 % depuis le début de 2025, selon les transactions sur un contrat pour différence (CFD) qui suit le marché de référence pour cette matière première. Historiquement, le blé a atteint un sommet historique de 1350 en mars 2022.



Matières premières	14/02/2025	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 883,32	2 939,87	2 877,10	-0,70%	1,94%
Pétrole Brent (\$)	74,58	75,85	74,53	-0,98%	-1,99%
Blé (\$)	5,72	5,84	5,77	+0,09%	+1,02%
Cacao (\$)	10 159	10 545,00	10 079,00	-2,14%	-7,66%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Le dollar américain peine à se stabiliser après une chute brutale face à ses principales contreparties jeudi. Ce mouvement intervient dans un contexte de grande incertitude, alors que les investisseurs digèrent de nouvelles données économiques et des déclarations chocs de l'ancien président américain Donald Trump.

Les fluctuations des devises cette semaine témoignent d'un dollar fragilisé. Face à la livre sterling, il enregistre l'une de ses plus fortes baisses récentes.

Le cours EUR/USD a bondi, atteignant un sommet en deux semaines à 1,0470 avant de corriger légèrement ce vendredi matin, tout en restant au-dessus de 1,0450.

Le GBP/USD a également progressé, s'établissant au-delà de 1,2570, son plus haut niveau en plus d'un mois. La paire évolue désormais dans une fourchette plus étroite autour de 1,2550.

À l'inverse, le USD/JPY a perdu plus de 1 % jeudi, mettant fin à une série de trois jours de hausse. Il continue de baisser, se situant autour de 152,50 en début de séance européenne.



Marché des changes	14/02/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,0493	1,0515	1,0445	0,25%
EUR/JPY	159,887	160,27	159,43	-0,03%
EUR/CHF	0,9439	0,9476	0,9425	-0,19%
EUR/CAD	1,4886	1,4892	1,4821	0,18%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)